



Baba Nakao consideró que las medidas del Ejecutivo tendrán efecto en seis meses a un año, por lo que recién en 2016 recuperaríamos tasas de crecimiento por encima de 5%. Asimismo, añadió que a esto se sumaría el ingreso de nuevos proyectos mineros.



La expansión de la producción es otro tema para considerar, toda vez que hay nuevos proyectos que estarán en marcha. Algunos de ellos ya se están iniciando (Cerro Verde, El Brocal o Buenaventura) pero otros vendrán pronto.

que liderarán la expansión regional el próximo año serán Panamá, con un alza en su PBI de 7%, Bolivia con una tasa de 5.5%, seguidos por Perú, República Dominicana y Nicaragua con 5%", indicó la funcionaria.

Para Luis Baba Nakao, profesor del MBA Tiempo Parcial de ESAN, este año la economía peruana crecería solo 2.9%, repuntando a 4% el próximo año si salen adelante las medidas de reactivación planteadas por el Ejecutivo.

"¿Por qué crecemos menos de 3%? Por los menores precios de los minerales; la menor inversión pública y privada; el impacto de cambio climático importante en la pesca y en algunos cultivos; la corrupción en las regiones, y el menor ingreso

proveniente de la minería informal", sostuvo.

Por otro lado, Baba Nakao consideró que las medidas del Ejecutivo tendrán efecto en seis meses a un año, por lo que recién en 2016 recuperaríamos tasas de crecimiento por encima de 5%. Asimismo, añadió que a esto se sumaría el ingreso de nuevos proyectos mineros.

"Las Bambas, por ejemplo, es un proyecto importante que convertirá a Apurímac en la región con mayor ingreso per cápita en los próximos cuatro años. Los apurimeños tendrán un ingreso per cápita por encima de los suizos", explicó el especialista.

También, indicó que existen importantes proyectos de inversión

privada que beneficiarán, principalmente, a las regiones del sur y centro del país, mientras que en el norte peruano, el principal proyecto se concentra en la modernización de la Refinería de Talara.

"Estamos asustados por la desaceleración, pero este y el próximo año vamos a ser el tercer país de mayor crecimiento de la región. Esto significa que el impacto es para todos los países emergentes", concluyó.

Panorama minero 2015

El nuevo esquema de crecimiento de China a futuro podría cambiar los patrones de oferta y demanda de diversos metales. La segunda economía más grande del mundo planea convertirse a futuro en una economía destinada a los servicios y dejar su sector manufacturero en segundo plano. En ese sentido, ya en el 2014 los metales base vinculados con el consumo (zinc, plomo, estaño) subieron de precio, mientras que los metales preciosos aún no. Eso implica que la oferta y la demanda pesa más en los precios de los metales que las perspectivas del PBI de China.

Por otro lado, Credicorp Capital manifestó que los recortes de costos de las mineras peruanas fueron diferenciados. Los que continúan con recortes ya tienen mejores resultados. De esta forma, podría venir una segunda fase de reducción de costos. Esto implica, además, que a partir de ahora las mineras más exitosas serán las que crezcan en volumen y en eficiencia, porque los precios continuarán, al menos, estancados.

La expansión de la producción es otro tema para considerar, toda vez que hay nuevos proyectos que estarán en marcha. Algunos de ellos ya se están iniciando (Cerro Verde, El Brocal o Buenaventura) pero otros vendrán pronto. Credicorp Capital los llama "una generación de proyectos optimizados" por parte de Milpo, Buenaventura y Volcan. Se espera que con ello,